

EIBAR



Alcaldes y empresarios reclaman el apoyo de las instituciones superiores en favor de la revitalización industrial de la comarca. MIKEL ASKASIBAR

# «Queremos seguir siendo industria»

**Regeneración.** Alcaldes y empresarios reclaman el apoyo de las instituciones superiores en favor de la revitalización industrial de Debabarrena

ALBERTO ECHALUCE

Los alcaldes de Debabarrena junto a la asociación Basque Precision Technology District (BPTD), que aglutina a un amplio entramado empresarial de varias comarcas de Gipuzkoa y Bizkaia, mostraron su firme compromiso en que nuestra comarca siga creando riqueza, para lo que urgieron a las instituciones superiores a que apoyen su regeneración industrial. Por medio de la lectura de un manifiesto, el Consejo de

Administración de Debegesa, compuesto por los alcaldes de Debabarrena recordaron su apuesta, a través del Plan Estratégico Comarcal y el desarrollo de un modelo de reindustrialización de Debabarrena, a que se «promueva un tejido empresarial competitivo y sostenible, priorizando el desarrollo de más actividad industrial».

Así, el Consejo de Administración ha mostrado, en diversas ocasiones, su vocación incuestionable «por una mayor y más inten-

sa industrialización comarcal sostenible y respetuosa con el clima», habiendo diseñado para ello diversas estrategias específicas y trabajos conjuntos intermunicipales a través de Debegesa.

Por ello, alcaldes y empresarios respaldaron las actuaciones colaborativas de la asociación BPTD, «en beneficio de la comarca y del distrito industrial». Igualmente, unen sus fuerzas, «para redoblar la inequívoca vocación mutua de coadyuvar a una mayor y mejor industrialización de



la comarca». Los mismos intervinientes pusieron de manifiesto que la comarca de Debabarrena, singularizada históricamente por su carácter industrial y por su notable grado de bienestar socio económico, «está experimentando desde hace varios años un proceso de pérdida poblacional, deterioro urbano y descenso de posiciones en el ámbito industrial, que repercute en el posicionamiento económico y social comparado de la comarca». Esta situación se ve agravada por nuestra posición con respecto a los principales centros de atracción de inversión y actividad económica de Euskadi, especialmente Bilbao y San Sebastián.

Cabe recordar que el pasado el 8 de mayo de 2019 se fundó en Debabarrena la Asociación empresarial BPTD, fruto de la voluntad de las empresas industriales y tiene como principal objetivo el refuerzo y crecimiento de la actividad y empleo industriales, de forma colaborativa entre las propias empresas.

## «En el peor momento»

Por ello Eduardo Zubiaurre, presidente de BPTD apuntó que «estamos en el peor momento y ahora nos toca acertar para que no desaparezcan empresas y empleo». Por su parte, el alcalde de Eibar, Miguel de los Toyos, reconoció «el importante paso dado por BPTD y ahora sería preciso contar con el apoyo de la Diputa-

«Solicitamos la colaboración de las administraciones supramunicipales para la revitalización industrial»

ción y el Gobierno Vasco para que esas necesidades detectadas por nuestros empresarios puedan ser acometidas». En el sentir de De los Toyos estaba también su deseo de «impulsar esta iniciativa en instituciones superiores. Es un buen momento para hacerlo. Se han establecido los objetivos claramente, en favor de las tecnologías de precisión y en ellos nos tenemos que encaminar, sin desviarnos hacia otras oportunidades cortoplacistas».

En esta misma línea, Iker Aldazabal, alcalde de Sorluze solicitó «la colaboración en favor de reclamar la participación de las administraciones supramunicipales en este esfuerzo conjunto de agentes públicos y privados en beneficio de un mayor equilibrio territorial a través del cual Debabarrena se vea más reconocido en su empeño y vocación industrial».

En esta dirección, mostraron su disposición a colaborar «con comarcas próximas en una estrategia de suma inteligente para propiciar el necesario equilibrio territorial», según manifestó el alcalde de Sorluze, Iker Aldazabal.

Tras la declaración del estado de alarma, las empresas de BPTD iniciaron un gran esfuerzo para que el impacto de la crisis Covid-19 fuese mínimo en sus empleados, pero se muestran preocupadas por la evolución que puede tener su actividad a medio plazo, y afirman que es necesario reactivar la demanda del sector industrial para promover la actividad en el distrito. Además, dada la característica exportadora de la mayor parte de las empresas industriales, las empresas socias de BPTD manifestaron una gran preocupación por el cierre de fronteras y espacio aéreo para acciones comerciales o de atención al cliente.

Según una encuesta realizada, el 59% de las empresas no había tenido que suspender la actividad debido al coronavirus y solamente el 6% ha realizado un parón total de su actividad en esa fecha. Por otro lado, el 44% de las empresas de la asociación habían aplicado alguna modalidad de ERTE.

Pese a la crítica situación, los empresarios se mostraba en favor de conseguir la revitalización de la industria, conocedores de las sucesivas crisis ocurrida, pero su preocupación radicaba en que «en ésta la economía ha parado».

# Estudiantes ermuearras lanzan once retos a la corporación en el marco de la Agenda 21

Las propuestas sobre producción y consumo responsable se han trasladado en vídeo, al no poderse celebrar el habitual 'Pleno Txiki'

AINHOA LASUEN

ERMUA. Los centros educativos de Ermua han lanzado cerca de una docena de propuestas a la corporación municipal para mejorar la producción y el consumo responsable en la localidad.

Si bien este año ha sido imposible la celebración del habitual 'Pleno Txiki' por efectos de la pandemia, los colegios ermuearras y sus estudiantes no han querido dejar pasar la posibilidad, que se presenta todos los años, de proponer a la corporación mejoras, a nivel local, para progresar en las diferentes materias medioambientales potenciadas por la Agenda 21 local.

En la iniciativa de esta edición, en la que participan todos los centros educativos del municipio, subvencionada por el Gobierno vasco, que cuenta con la colaboración del Ayuntamiento de Ermua, Ingurugela y la Agencia de Desarrollo Comarcal Debegea, las propuestas se basan en avances para fomentar la producción y el consumo responsable en Ermua.

Esta vez, los planteamientos de mejora de la población estudiantil y las respuestas de la corporación se recogen en un vídeo que se puede ver en la web municipal, en el que también se repasan las peticiones del año pasado y su nivel de cumplimiento.



Escolares participantes el año pasado en el 'Pleno Txiki', que no se ha podido desarrollar por la pandemia. A. L.

Entre las propuestas de la juventud ermuearra se encuentra la de dar impulso a la plaza del mercado de Ermua y fomentar el mercado ecológico; que el Ayuntamiento de Ermua reduzca el consumo de papel; la aportación de información a la población ermuearra sobre los productos propios y de temporada y los alimentos ecológicos y tiendas que ofrecen productos de caserío; instalar papeleras para el reciclaje en los lugares de juego de los colegios; utilizar terrenos sin explotar para el cultivo ecológico; fomentar el uso de talleres y juegos para la utilización de embalajes reutilizables, repartiendo el material entre la población; poner a disposición de los supermercados locales carros que se puedan llevar a la vivienda y ser devueltos; utilizar vasos y botellas de cristal en los

Plenos y Comisiones municipales y lanzar menos agua en el acto de la presentación de las txarangas durante las fiestas patronales, distribuyendo esta acción por diferentes zonas.

Las respuestas de los corporativos adelantaban que parte de estas ideas ya se ejecutan, como ocurre en el caso de la reducción de uso de papel y uso de vasos de cristal en las reuniones corporativas.

Otras ideas no resultan viables puesto que dependen de otras entidades, como la instalación

de carros que se puedan llevar a casa en los supermercados.

## Compromisos futuros

Por último, otras propuestas se tendrán en cuenta en próximos ejercicios para desarrollar a través de iniciativas que se pondrán en marcha en el municipio. Entre estas se encuentran la lista de tiendas con productos ecológicos y de caserío, la utilización de Oterre como terreno para el cultivo ecológico o la implementación de talleres prácticos sobre embalajes reutilizables en los colegios, incluso pudiendo incluir una campaña de reparto de carros de la compra.

Por otra parte, en el vídeo se puede ver cómo el Ayuntamiento ha cumplido nueve compromisos de los adquiridos el año pasado, ante las 12 propuestas realizadas por los escolares en el 'Pleno Txiki'.

## El Ayuntamiento de Ermua ha cumplido nueve de los compromisos adquiridos el año pasado en el campo de residuos

## La Casa de la Mujer atiende sobre conciliación, asesoría jurídica y psicológica

A. LASUEN

ERMUA. La Casa de la Mujer ha reiniciado su actividad administrativa en el mes de junio, aunque las actividades grupales no se retoman, por el momento, y se prima la atención telefónica. Si bien las actividades en grupo que se realizaban habitualmente continúan suspendidas por motivos de seguridad, el personal adscrito a los servicios de atención a las mujeres desarrolla su trabajo en las instalaciones, mayoritariamente mediante atención telefónica, excepto aquellas situaciones que demandan atención presencial, que se realizan mediante cita previa. Para ponerse en contacto con estos servicios se puede llamar al teléfono 943171030 o al 943179142. En la actualidad se ofrecen el servicio de información y orientación para la conciliación y los servicios de asesoría, psicológica y jurídica.



Casa de la Mujer de Ermua. A. L.

### TELÉFONOS DE INTERÉS

<b>URGENCIAS</b>	
SOS DEIAK	112
DYA	943 464 622
<b>HOSPITALES</b>	
Hospital Mendaro	943 032 800
Ambulatorio de Eibar	943 032 500
Ambulatorio de Eibar (Torrekua)	943 032 650
Ambulatorio de Ermua	943 032 630
<b>POLICÍA MUNICIPAL</b>	
Eibar	943 708 424
Ermua	943 176 300
<b>ERTZAINTZA</b>	
Eibar	943 531 700
<b>BOMBEROS</b> Toda la provincia	112
<b>TRANSPORTES</b>	
Euskotren	902 543 210
Pesa Eibar	902 101 210
Bizkaibus	902 222 265
<b>TAXIS</b>	
Eibar	943 203 071 y 943 201 325
Ermua	943 170 396
<b>AYUNTAMIENTOS</b>	
Eibar (Centralita)	943 708 400
Eibar (Oficina de información a la Ciudadanía. Pegora)	010
Ermua	943 176 322

\* EL CORREO no se hace responsable de cambios de última hora

### CARTELERA DE CINE

#### EIBAR

**COLISEO** Merkatu Kalea, 2

No hay función

#### ERMUA

**ERMUA ANTZOKIA** Iparragirre s/n

No hay función

### COMUNICACIONES

#### AUTOBUSES

##### EIBAR-SAN SEBASTIÁN

Laborables: 6.10\*, 6.40\*, 7.10\*, 7.40, 8.10, 8.45\*, 9.15\*, de 10.10 a 21.10 cada hora, 13.05\*, 18.10\*, 19.10\*  
Sábados: 6.40\*, 7.10\*, 8.10, 8.45\*, 9.15\*, de 10.10 a 17.10 cada hora, 13.15\*, 15.10\*, 16.10\*, 18.10\*, 19.10\*, 20.10\*, 21.30, 23.10.  
Festivos: 8.10, 10.10\*, 12.10, 13.10, 15.10\*, 17.10, 18.10, 19.10\* y 21.45\*.  
\*Salida desde Ermua diez minutos antes

##### SAN SEBASTIÁN-EIBAR

Laborables: 6.50, 7.20\*, 7.50\*, de 8.20 a 14.20 cada hora, 11.20\*, 14.30\*, 14.50\*, 15.20\*, 16.20\*, 17.20, de 18.20\* a 22.20\* cada hora.  
Sábados: 6.50, 7.20\*, 7.50\*, de 8.20 a 21.20\* cada hora, 11.20\*, 14.20\*, 16.20\*, 17.20\*, 18.20\*, 19.20\*, 22.35\* y 00.20.

Domingos y festivos: de 9.20\*, 11.20\*, 13.20, 14.20\*, 16.20\*, de 18.20\* a 20.20\* cada hora, y 22.20\*.

\*Llegada a Ermua

##### EIBAR-BILBAO (Autopista)

De lunes a sábado: Desde las 6.40 hasta las 20.40 cada hora. Domingos y festivos: Desde las 7.40 hasta las 21.40 cada hora.

##### BILBAO-EIBAR (Autopista)

Laborables: De 6.40 a 21.40 cada media hora. Sábados-festivos: 7.40 a 21.40 cada media hora.

##### EIBAR-VITORIA

Laborables: 6.25, 6.40, 6.55 y de 7.30 a 21.30 cada hora.  
Festivos: De 6.30 a 23.30 cada hora.

##### VITORIA-EIBAR

Laborables: 6.15, 7.00, 7.15, 7.45 y de 8.15 a 22.15 cada hora.  
Festivos: De 6.15 a 22.15 cada hora

##### EIBAR-PAMPLONA

Laborables y festivos: 8.30

##### PAMPLONA-EIBAR

Laborables y festivos: 11.00.

##### EIBAR-ARRATE

Laborables: 15.00.  
Sábados: 14.00  
Festivos: 9.00, 10.00, 11.00, 12.00 y 13.00.

##### ARRATE-EIBAR

Laborables: 15.30.  
Sábados: 14.30  
Festivos: 9.30, 10.30, 11.30, 12.30 y 13.30.

##### EIBAR-ELGETA

Laborables: 6.30, 8.30, 11.00, 13.30, 15.30, 16.30, 18.30 y 20.30  
Festivos: 8.30, 11.30, 13.30, 15.30 y 20.30.

##### ELGETA-EIBAR

Laborables: 6.50, 8.50, 11.20, 13.50, 15.50, 16.50, 18.50 y 20.50  
Festivos: 8.50, 11.50, 13.50, 15.50 y 20.50.

##### EIBAR-HOSPITAL MENDARO

Lunes a viernes: 6.20, 7.05 (de 7.05 a 22.35 cada media hora).  
Sábados: De 7.00 a 21.00 cada hora.  
Domingos: de 8.00 a 21.00 cada hora.

##### HOSPITAL MENDARO-EIBAR

Laborables: De 6.45 a 21.15 cada media hora. Sábados y festivos: De 7.45 a 20.45 cada hora.

### TRENES

##### BILBAO-EIBAR

Laborables: 5.57. Diario: (De 6.57 a 20.57 cada hora), 9.34 y 20.34.  
Sábado noche: 23.50, 1.50, 3.50 y 5.50.

##### EIBAR-BILBAO

Laborables: 6.13, 7.13. Diario: (De 8.13 a 22.13 cada hora), 10.36 y 21.36. Noches: 2.05, 4.05, 6.05 y 7.29.

##### ERMUA-BILBAO

Laborables: 6.19 y 7.19. Diario: De 8.19 a 21.19 cada hora.

##### SAN SEBASTIÁN-EIBAR

Laborables: 5.47, 6.47. Diario: De 7.47 a 20.47, cada hora, 9.20 y 20.20.

##### EIBAR-SAN SEBASTIÁN

Laborables: 6.13 y 7.13. Diario: De 8.13 a 22.13 cada hora, 10.35 y 21.35.

### FARMACIAS

##### EIBAR

De 9.00 a 22.00: Sánchez (Julián Etxeberria, 7).

##### ERMUA

De 9.00 a 22.00: Alves (Avda. Gipuzkoa, 46).

##### EIBAR-ERMUA

Noche. De 22.00 a 9.00: Barandela (Ziriako Agirre, 4. Eibar).